

# EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca . . . . . 0'50 Ptas al mes	Angel, núm. 10.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península . . . . . 3'00 » semestre		
Ultramar . . . . . 8'00 » al año		

## Seccion Religiosa

Jueves 19. San Magin, mr., San Mariano confesor ermitaño, y San Luis, Obispo y confesor.

Viernes 20. San Bernardo, abad dr. y cfr. y San Eustasio, abad.

Sábado 21. Sta. Juana Francisca Fremiot, vda. fundadora.

### Córte de Maria

Dia 19 se hace la visita á Ntra. Señora de la Pureza en las Concepcionistas.—Dia 20, á Ntra. Señora de las Angustias en el Cármen.—Dia 21, á Ntra. Señora de la Providencia en San Francisco.

### Cultos

**Parroquia de Sta. Maria:** Continúa al anoche-  
cer el solemne Octavario consagrado á Ntra. Señora  
en el misterio de su gloriosa Asuncion á los cielos.

**Parroquia de San Francisco:** Mañana al toque  
de Oracion se dará fin al piadoso Octavario que se ha  
venido consagrando á la esclarecida vírgen Sta. Cla-  
ra, fundadora de las Religiosas franciscanas.

**Iglesia de San José:** Mañana por ser dia 19, los  
Josefinos tendrán su Misa de Comunión, á las siete  
de la mañana; practicándose despues el Ejercicio  
mensual, consistente en la Visita al Santo.

## BREVE DE SU SANTIDAD

## EL PAPA LEON XIII

RESTABLECIENDO Á LA

## COMPAÑÍA DE JESUS

en la situacion canónica en que se encontraba  
antes de

CLEMENTE XIV

SIN PERJUICIO DE LAS GRACIAS CONCEDIDAS

por

PIO VII Y SUS SUCESORES

## Leon XIII, Papa

PARA PERPÉTUA MEMORIA

Entre los motivos de dolor que afligen  
Nuestra Alma en el seno de las pertur-  
baciones tan profundas de la época pre-  
sente, se hallan las injusticias y los ma-

les de que se colma á las familias reli-  
giosas de las órdenes regulares. Funda-  
das por grandes Santos, fueron siempre  
útiles á la Iglesia católica, cuyo orna-  
mento constituyen, y á la misma sociedad  
civil que de ellas obtiene positivas ven-  
tajas. En todo tiempo dichas Ordenes  
han merecido bien de la Religion y de  
las letras; han contribuido tambien  
grandemente á la salvacion de las almas.  
De aquí el que Nós Nos complazcamos,  
cuando de ello se presenta ocasion, en  
otorgar á las familias religiosas, las ala-  
banzas que tanto merecen; como Nues-  
tros Predecesores, Nós deseamos darles  
público testimonio de Nuestra afectuosa  
benevolencia.

Por estas razones; habiendo Nós sa-  
bido, que desde hace muchos años, se  
prepara una nueva edicion de la obra  
titulada: *La Institucion de la Compañía  
de Jesus*; que nuestro carísimo hijo  
Antonio María Andelerdy, vicario gene-  
ral de esta Compañía, se ocupa asídua-  
mente en hacer terminar este trabajo;  
que de él no resta más que reimprimir  
la última parte que contiene las Letras  
Apostólicas dirigidas á la Sociedad de  
Jesus, á San Ignacio de Loyola, su Fun-  
dador, y á los otros superiores genera-  
les; Nós aprovechamos con solicitud  
esta ocasion para mostrar Nuestro afec-

to á la Compañía de Jesus que ha merecido bien de la Iglesia y de la sociedad. Por tanto, Nós aprobamos la edicion comenzada de la obra susodicha, trabajo glorioso y útil á la vez; para la Compañía; Nós alabamos este trabajo y Nós deseamos su continuacion y acabamiento. Y para manifestar aún más Nuestro amor hácia la Compañía de Jesus, en virtud de Nuestra autoridad Apostólica, Nós confirmamos por las presentes y Nós concedemos de nuevo las Letras Apostólicas, todas y cada una de ellas, que tengan por objeto el establecimiento y la confirmacion de esta Compañía, letras otorgadas por los Romanos Pontífices Nuestros Predecesores, desde Paulo III, de feliz memoria, hasta nuestros dias, bien se hallen concebidas en forma de Bulas, ó de simples Breves. Nós confirmamos y concedemos de nuevo todo lo que en ellas se contiene y de ellas se deriva, así como los privilegios, inmunidades, exenciones, indultos, todos y cada uno, concedidos á la misma Compañía, sea directamente, sea por comunicacion con los otras Ordenes regulares, siempre que no causen algun perjuicio á esta Compañía, y no hayan sido abrogados y revocados por el Concilio de Trento ó por otras Constituciones de la Sede Apostólica.

Por todo lo cual Nós decretamos que las presentes Letras tienen y tendrán en el porvenir fuerza, valor y eficacia; queriendo que obtengan y produzcan sus plenos y enteros efectos, y produzcan asimismo todas sus ventajas á quienes el asunto concierne y pueda concernir. No obstante el breve *Dominus ac Redemptor* del Papa Clemente XIV, fechado en XXI de Julio de MDCCLXXIII

y otras cualesquiera piezas que les fueren contrarias y sean dignas de una mencion y derogacion especial é individual, que Nós derogamos expresamente por virtud de las presentes.

Que estas Nuestras Letras sirvan de testimonio del amor que Nós profesamos y que siempre Nós hemos profesado á la ilustre Compañía de Jesus, tan adicta á Nuestros Predecesores y á Nós mismo; fecunda nodriza de hombres eminentes por la gloria de la santidad y de la ciencia: manantial y sosten de la sana y sólida doctrina, y que á pesar de las violentas persecuciones sufridas por la justicia, no cesa jamás de trabajar en la viña del Señor con un ardor alegre y un valor invencible. Adornada con tales méritos; recomendada por el mismo Concilio de Trento; colmada de elogios por Nuestros Predecesores, continúe la Compañía de Jesus, en medio de los odios injustos, desencadenados contra la Iglesia de Jesucristo; que ella persevere en proseguir el fin de su institucion para la mayor gloria de Dios y la salud eterna de las almas.

Que ella continúe su mision de conducir y de llamar, por santas expediciones, á los infieles y á los herejes á la luz de la verdad; que continúe educando á la juventud en las virtudes cristianas y en las bellas letras; que continúe enseñando la filosofía y la teología, segun el espíritu del Doctor Angélico. Entre tanto, Nós abrazamos con vivo afecto á la Compañía de Jesus, que Nos es tan cara, y Nós damos al superior general, á su Vicario y á todos los hijos de esta Compañía, Nuestra Bendicion Apostólica.

Dado en Roma cerca de San Pedro

bajo el anillo del Pescador, el XIII de Julio de MDCCCLXXXVI, de Nuestro Pontificado el año noveno.

M. LEDOCHOWSKI.

## LOS FRANCMASONES

LO QUE SON. LO QUE HACEN. LO QUE QUIEREN.

POR MONSEÑOR DE SEGUR

### XI

#### DE LOS ALTOS GRADOS DE LA FRANCMASONERÍA

Así se llaman algunas iniciaciones, á menudo independientes unas de otras, que varían según los lugares y países, y de las cuales muchas son recientes, y otras ya no existen. Hay francmasones que reniegan de ellas, entre otros la mayor parte de los jefes de la Francmasonería exterior. Otros las reconocen y alaban y las adoptan, sin formar con esto parte de la Francmasonería latente, ni de las sociedades secretas propiamente dichas.

Los altos grados son como una eflorescencia de cada vez más secreta é impía de la Francmasonería comun; una iniciación más avanzada, pero siempre incompleta, hácia lo que podría llamarse el alma de la Francmasonería, es decir, al objeto final de sus maquinaciones, que no es otro que la destrucción completa de todos los tronos y de toda religión; es la rebelión universal del mundo contra Dios y contra su Cristo; es Satanás y el hombre que quieren reinar en el mundo en lugar de Dios y de su Cristo. Se ha descubierto una parte de este secreto infernal, y en vano lo niegan los francmasones honrados á medias.

«El objeto de la Orden debe ser siempre su primer secreto, decía en 1774 la

Gran Lógia de Alemania: el mundo no tiene aún la robustez necesaria para sostener la revelación del mismo.»

Parece también que ni los mismos francmasones, hasta los que tienen los altos grados, son *bastante robustos*, todavía: puesto que en la iniciación de un alto grado del rito escocés, el Maestro de lógia dice al candidato: «Con este grado se levanta un muro muy grueso entre nosotros y los profanos, *y aún entre muchos de nosotros...* Lo que habeis sabido hasta el día de hoy es nada en comparación de los secretos que sin duda se os revelarán más adelante... *El cuidado que ponemos en ocultarnos aún de nuestros hermanos* ha debido daros nociones dignas de la cosa (1)» (Verdadero estilo del francmason).

En todo el conjunto de ritos masónicos hay, según dicen, cerca de mil grados. En el rito del Gr.:. Or.:. aparecen treinta y tres; y el mismo número en el rito escocés, á pesar de no conferirse ordinariamente más que siete. Los demás son indudablemente demasiado sublimes, y el exceso de luz dañaría la vista. El rito Misraim parece detenerse en el número de ciento; y en él será sin duda donde se ve más claro.

Es de notar que, por la gracia de Dios, todas las ramas del árbol masónico se detestan fraternalmente unas á otras. Sus divisiones nos salvan. Sucede en la Francmasonería como en el protestantismo. Su lazo de unión es el nombre y el odio contra la Iglesia; pero hay división hasta lo infinito entre todas las sectas de la Secta. La división es el carácter de las obras de Satanás, porque la unidad sólo

(1) Recepción en el grado de **Anciano**. (Ritual de la lógia Madre de los Tres Globos).

existe en la verdad y en la caridad.

Los altos grados más conocidos parecen los de *Juez-Filósofo-Gran-Comendador-Desconocido; Elegido; Anciano; Caballero de San Andrés; Caballero del Sol; Caballero Kadosch, y Rosa-Cruz.*

## XII

DEL ALTO GRADO DE JUEZ-FILÓSOFO-  
GRAN-COMENDADOR-DESCONOCIDO

Al recibir tan pomposo y altisonante grado se revela sin ambages al adepto el sentido verdadero y práctico del cuento de Adoniram. Hé aquí las siguientes palabras, copiadas textualmente del libro del H.: Ragon titulado *Ortodoxia masonica*: «Los diversos grados por que habeis pasado, dice el Maestro de la lógia, ¿no os inducen á hacer de la muerte de Adoniram una aplicacion justa al fin trágico y funesto de Jacobo Molay, Juez-Filósofo-Gran-Comendador de la Orden? ¿No se ha preparado vuestro corazon á la venganza, y no estais poseidos del odio implacable que hemos jurado á los tres traidores en quienes hemos de vengar la muerte de Jacobo Molay? Esta es, Hermano mio, la VERDADERA FRANC-MASONERÍA, tal como nos ha sido transmitida.»—Prácticamente estos tres traidores son: primero, *el Papa*, y con él la Iglesia toda, todo el cristianismo, todo el orden religioso; luego *el Rey*, y con él toda la sociedad civil y todos los gobiernos; y por último la *fuerza militar*, que ha reemplazado las antiguas Ordenes religiosas militares, dedicadas á la defensa de la fé.

Ya se deja entrever al adepto que la doctrina fundamental de la Francmasonería es el ateísmo y el culto del Dios-Naturaleza. «Aprended á sentaros, le dicen, entre hombres para quienes *el va-*

*lor y las buenas costumbres* (?) componen toda la doctrina. Esta doctrina es la regla que nos impone nuestra constitucion».—Ese valor, como luego veremos, es la voluntad ciega y salvaje que se lo hará emprender todo, hasta el crimen y el asesinato: esas buenas costumbres son la obediencia á los instintos de la naturaleza.

En fin; se le añade: «Héos ya al nivel de los francmasones celosos que se han entregado á nosotros para la comun venganza. Ocultad con el mayor cuidado al vulgo el alto cargo que os está reservado... Ahora, Hermano mio, pertenecéis al número de los elegidos llamados á llevar á cabo la grande obra... ¡Amen!»

Después de esta devota plática, el Maestro de la lógia entrega al nuevo H.: *Juez-Filósofo-Gran-Comendador-Desconocido* la insignia de su alto grado indicándole su trabajo especial. La insignia, la «alhaja» del adepto es un puñal; y su trabajo, la venganza.—¿No ve claro el lector?

## XIII

DEL ALTO GRADO DE CABALLERO-KADOSCH

No sé por qué se llaman así tales caballeros. *Kadosch* quiere decir *santo*. Su iniciacion está sazonada con el más fuerte humillo de sangre, muerte, venganza, rebelion é impiedad.

Cuando Luis-Felipe *Igualdad* (único entre los Gran-Orientes de Francia que haya sido admitido á los tenebrosos secretos de «la verdadera Francmasonería»), fué iniciado en el grado de Caballero-Kadosch, le hicieron tender en el suelo como un muerto, y renovar en esta postura todos los juramentos que ya habia prestado en los grados inferiores: luego, poniéndole un puñal en la

mano, mandáronle que fuese á clavarlo en un maniquí coronado, puesto en un rincon de la sala, al lado de un esqueleto... Un líquido color de sangre brotó de la herida sobre el candidato é inundó el suelo. Además recibió la órden de cortar la cabeza del monigote y tenerla levantada con la mano derecha guardando, con la mano izquierda un puñal teñido de sangre. Entónces le hicieron saber que los huesos que allí veía eran los de Jacobo Molay, Gran Maestro de los templarios; y que el hombre cuya sangre acababa de derramar, y cuya ensangrentada cabeza tenía en la mano, era Felipe el Hermoso, rey de Francia. Claro está que habiendo muerto Felipe el Hermoso hacia más de 500 años, aquel acto de muerte y venganza iba dirigido, no á su persona, sino á la monarquía representada en él. Por esto el nuevo *Kadosch*, como fiel *Caballero*, fué uno de los principales asesinos de Luis XVI; y eran también francmasones casi todos los regicidas de la Convencion.

El Ritual masónico dice terminantemente que el nuevo elegido debe vengar la muerte de Jacobo Molay, «sea figuradamente en los autores de su suplicio, sea implícitamente *en quien de derecho*.» —«¿A quién conoceis?» se le pregunta. —«A dos abominables.—Nombradlos.—Felipe el Hermoso y Beltrán de Goth» (el Papa Clemente V).

Segun el H.: Ragon, «autor sagrado,» no es solamente un maniquí coronado lo que debe herir el *Caballero Kadosch* el dia de su iniciacion; es una serpiente con tres cabezas, una de las cuales lleva la tiara ó una llave, la segunda una corona, y la tercera una espada: símbolos del Papado, de la Monarquía y de la

fuerza militar, que se juntaron para destruir la Orden de los Templarios. «Esta serpiente de tres cabezas, dice el H.: Ragon, representa el principio malo (1).

Poco á poco va apareciendo la secta en su asquerosa desnudez.

#### XIV

##### DEL ALTO GRADO DE ROSA-CRUZ

En la admision de un *Rosa-Cruz* el jefe de la lógia ya no es Venerable, ni Muy-Respetable; se llama «Maestre Muy-Sábio y Perfecto,» y todos los oficiales de la lógia son «Muy-Poderosos y Perfectos.» La *perfeccion* es el carácter distintivo de este grado; pero no confundamos las cosas: se trata de la perfeccion masónica.

Entre otras cosas se pregunta al candidato sobre el significado de la célebre inscripcion *INRI*, colocada por órden de Pilatos en la Cruz de Jesucristo. Para los francmasones no significa *Jesus Nazareno Rey de los Judios*; sino que la interpretan (¡blasfemia horrible!) del siguiente modo: «que el judío *Jesús de Nazaret* fué llevado por el judío *Rafael* (2) á *Judea* para sufrir allí el justo castigo de sus crímenes.» Cuando el candidato ha dado al Muy sabio esta interpretacion sacrílega, exclama éste: «Hermanos míos, ha vuelto á encontrarse la palabra!» —Tenemos, pues, que «la palabra,» el secreto de los grados avanzados de la Francmasonería es el odio á Jesucristo.

En las leyendas masónicas nuestro Señor, como descendiente del Rey Salomon, expía *justamente* en la cruz el supuesto asesinato de Adoniram por Salo-

(1) Montjoie: *Historia de la conjuracion de Luis Felipe de Orleans-Igualdad*.

(2) ¿Quién es ese Judío Rafael? ¿Será acaso el traidor Judas, tan simpático al H.: Renan?

mon, envidioso de su arquitecto. Adoniram es el pretendido descendiente de Cain, hijo (dicen) de Lucifer y de Eva; y la lucha actual de la Revolucion y la francmasonería contra el Altar y el Trono no es más que una continuacion lógica y fatal de la lucha comenzada en el paraiso terrenal, lucha de Lucifer, Cain su hijo, Adoniram su descendiente, y de toda una raza superior, que recibió el don de la ciencia, de la luz y de la verdadera virtud, contra Dios, contra Adan, Abel, Salomon; contra Jesucristo y la raza inferior de los hijos de Adan, personificada en los sacerdotes y en los reyes; raza cuyo principal carácter es la fuerza ciega, la tiranía y la ignorancia. Además segun los francmasones, Dios tiene envidia á Lucifer y le persigue; Cain es el *perseguido* por Adan y Abel, etc. Todo está revuelto y confundido: es la apoteosis de la rebelion, y la crucifixion de la verdad y del bien: en una palabra, es la Revolucion, cuya doctrina fundamental es por esencia anticristiana, atea, satánica.

Por adelantados que puedan estar en el conocimiento del *secreto* de la Francmasonería todos los Hermanos de los altos grados, es preciso reconocer, sin embargo, que aún no han salido de la «antesala mal alumbrada,» como decia el H.: *Pequeño Tigre*, y que todavía no son más que francmasones en yerba, y en flor. El fruto está oculto más adentro en los negros antros de la secta. Esto decia un sacerdote á una especie de hombre de bien de cortos alcances, promovido hacia muchos años al grado de Rosa-Cruz, el cual no veia en las ceremonias de las lógias más que mogigangas históricas. «No perdía ocasion, contaba

el sacerdote aludido (1), en inspirarme una idea mejor de una sociedad, en la que se gloriaba de haber ejercido cargos importantes. Quería á todo trance convertirme á la Francmasonería. Yo sabia que sólo le faltaba dar un paso para llegar al punto en que se rasga el velo; en que ya no es posible hacerse ilusiones sobre el fin ulterior de los adeptos ocultos. Para convercerme, quiso llegar hasta allí.

«Pocos dias despues, le veo entrar en mi casa en un estado indescriptible.

—¡Oh, mi querido amigo! exclama, cuánta razon tenia V.? ¿Dónde estaba yo, Dios mio, dónde estaba?

«Sentóse, ó mejor, dejóse caer en una silla, repitiendo siempre:

—¿En dónde estaba yo? ¿en dónde estaba? ¡Cuánta razon tenia V.!

«Yo hubiera deseado que me informase de lo que ignoraba todavía, pero se contentó con decirme:

=*Tenia V. razon, pero esto es todo cuanto puedo decirle.*

«Añadió sin embargo, que si aceptaba lo que le proponian repararia su fortuna arruinada por la Revolucion.

—Si quiero marchar á Lóndres, me decia, á Bruselas, á Constantinopla, ó á cualquiera otra ciudad á mi eleccion, no tenemos ya más que pedir, ni yo, ni mi mujer, ni mis hijos.

«—Sí; le dije; pero con la condicion de que irá V. á predicar por todas partes la igualdad, la libertad y todo el credo revolucionario.

«—Cabal murmuró en voz baja. Pero repito que esto es cuanto puedo decir á V. ¡Ah! ¡Dios mio! ¿dónde estaba?...»

(1) Barruel *Le Jacobinisme dévoilé*, tomo II, pág. 312 y siguientes.

Este pobre hombre se encontraba simplemente en los altos grados de la Francmasonería exterior, y acababan de enseñarle los naipes al revés.—Echémosles, á nuestra vez, una mirada.

## Sección Local y de Noticias

### La fiesta de la gloriosa

Asunción de la Excelsa Virgen María á los cielos, continúa celebrándose en la Parroquia matriz, con los solemnes cultos que desde tiempo inmemorial se vienen consagrando todos los años á la conmemoración de Misterio tan consolador.

Al anochecer del sábado se cantaron solemnes Completas; siendo después trasladada, desde la propia capilla al estrado, que en el centro de la iglesia se levanta, la imagen de Nuestra Señora en su lecho de muerte.

Con Misa de Comunión general, celebrada á las siete, se inauguraron los cultos que durante la presente Octava se dedican á la Reina de los Angeles; á las diez se cantó la mayor, á cuarteto y coro; ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. Sr. Cura-Párroco de la de Nuestra Señora del Carmen.

Por la tarde, después de cantadas solemnes Vísperas, organizóse la acostumbrada Procesión, que recorrió las calles de Isabel 2.<sup>a</sup>, Rector, San Roque, Buenaire y Annóver.

La concurrencia á todos estos actos fué numerosísima; no faltando á la Procesión ninguno de aquellos elementos que contribuyen á darle mayor esplendor; puesto que además del Rdo. Clero y escolanía de las tres Parroquias, asistieron varias Asociaciones y Colegios católicos,

un piquete de tropa y la música del Regimiento de Filipinas, cuyos acordes alternaban con las estrofas del *Ave maris stella*.

«**El Liberal**» aseguraba, pocos días há, que las personas sensatas hacían poco caso de nuestras *tontas excomuniones*.

Pero es el caso que él, ni aún en medio de los horrores de la indigestión, que la última famosísima *tenida* de cien cubiertos le produjera, puede olvidarse de lo que ha dado en llamar nuestras excomuniones, las cuales son sencillamente los artículos que venimos publicando contra los masones y la masonería; haciendo de ellos remuchísimo caso; puesto que no sólo los lee, sino que los rumia, y hasta... ¡fenómenos *extraordinariamente extraordinario!* reflexiona y raciocina sobre los mismos, viniendo á sacar por consecuencia de sus laboriosas prolongadísimas reflexiones ¡quién lo dijera! que ellos son la causa eficiente de que la Procesión del domingo último *no tuviera el lucimiento de otros años*.

¡Si será insensato *El Liberal*, cuando él mismo, por sí y ante sí, y apesar de su nunca desmentida humildad (es capaz de aguantar cien varapalos sin decir mú. Está probado), se siente irresistiblemente impelido á proclamarse tal!

Pero ven acá, *Liberal* insensato (que es lo que, hablando en plata, tú á tí mismo te vienes á llamar), ven acá, y dinos, ¿no tienes otro razonamiento que ese sultecito chirle, para contrarestar los efectos que la sencilla exposición de lo que son, lo que hacen y lo que quieren tus h.:. va produciendo entre el público en general y entre los masones en par-

particular? pues entónces, poco ó nada tendrán que agradecerte los masones *vigilantes*, puesto que el suelto en cuestion ni corta ni pincha; pero en cambio los masones *durmientes* te quedarán eternamente agradecidos, porque, viéndote á tí, famosísimo adalid de la masonería pedestre, reducido al más vergonzoso mutismo, comprenderán al fin, que lo que decimos en los referidos artículos, que tanto te escuecen, son verdades como templos, no masónicos, eh? y que tú y tus cofrades abusais miserablemente de su inocencia, simbolizada en el mandil blanco con que los iniciais, sacándoles cincuenta pesetas, que es la madre del cordero.

**Para que «El Liberal» pueda, si gusta, hacer pendant le ofrecemos el siguiente suelto que copiamos de un periódico de la córte:**

«Segun dice La Correspondencia, el exministro demócrata, Sr. D. Manuel Becerra, ha hecho renuncia del cargo de Gran Maestro (de una asociacion humanitaria, dice la Correspondencia) de una asociacion masónica ó anti-humanitaria, decimos nosotros.

«Lo comprendemos. Hemos oido más de una vez que un exministro demócrata, el cual ocupaba un alto puesto entre los caballeros de la lata, habia dicho de la masonería española: es una sociedad de mendigos.

¿Qué cosas habrá visto D. Manuel entre sus simbólicos amigos cuando se ha visto obligado á decirles: *vade retro*.»

**Asquerosito viene «El Bien Público» del lunes último, y tanto, que**

no hay quien lo coja ni aún con unas pinzas.

En el lugar preferente del citado periódico, ó pública calamidad, se leen tan soeces escritos, que con toda propiedad podría llamársele Seccion pornográfica, en cuyo fango pueden revolcarse á su sabor los que cifren su dicha en vegetar en el lodo de la más bestial de las pasiones.

Nos consideramos en el triste deber de dar una vez más el grito de alerta contra la tal publicacion; y repetir, que no comprendemos como puede haber persona que en algo se estime, que se resigne á subvencionar á quien tan poco respeto le manifiesta como el aludido periódico, el cual, con la frescura que le es propia, tiene la audacia de contarle tales desvergüenzas.

**El dia 13 del pasado, un malvado disparó una pistola, cuyo proyectil dejó muerto en el acto al cura párroco de Guastameroli (Italia), que se hallaba celebrando el santo sacrificio de la Misa.**

Tan brutal asesinato produjo entre los fieles el horror y la indignacion que son consiguientes.

**El Gobierno del Perú ha declarado que los Rdos. Padres de la Compañía de Jesus no tienen derecho á adquirir propiedad en aquel territorio para uso de las escuelas.**

Es hasta donde puede llegar el odio á un instituto religioso que tanto bien hace en la familia y en la sociedad.

---

Fábregues y Orfila, impresores.—Angel, 10. Mahon.